



---

## **Pelatihan Vocabulary Bahasa Inggris Berbasis Buku Cerita**

**Sri Adiningsih**

Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris, Fakultas Budaya Manajemen dan Bisnis,  
Universitas Pendidikan Mandalika  
Alamat e-mail

### **Abstrak**

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pelatihan vocabulary berbasis buku cerita bagi anak-anak. Metode yang digunakan yaitu pendampingan langsung dengan mengajari anak-anak. Kegiatan ini berlangsung dalam kurun waktu 25 September 2021 sampai dengan tanggal 17 Oktober 2021 di Desa Ntonggu Bima. Hasil yang dicapai yaitu kegiatan pelatihan *vocabulary* bagi anak-anak berbasis buku cerita berjalan baik. Anak-anak tampak antusias mengikuti kegiatan pelatihan.

### **Kata Kunci**

vocabulary, bahasa inggris, buku cerita

### **Pendahuluan**

Desa Ntonggu adalah salah satu desa yang terletak dikecamatan palibelo, kabupaten bima, provinsi Nusa Tenggara Barat, indonesia. Desa ini memiliki kode pos 84173 Ntonggu memiliki dusun yang terpisah dari desa dan diatas gunung dusun itu adalah dusun Waduramba (Ntonggu Baru). Dan keseluruhan dusun yang ada di desa Ntonggu yaitu terdiri dari 5 dusun yang di pimpin oleh Firdan H. Abdullah.

Di sektor pendidikan juga desa Ntonggu memiliki sekolah, yaitu 1 TK (taman kanak-kanak), 3 SDN (Sekolah Dasar Negeri), 1 Madrasah Ibtidaiyah, 1 sekolah satu atap dan 1 sekolah menengah pertama (SMP). Di sektor perekonomian desa Ntonggu adalah desa dengan ekonomi yang paling maju di kecamatan palibelo karena desa Ntonggu adalah desa yang dengan penduduk yang mayoritas petani kacang keseluruhan dan singkong bagian utara walaupun padi adalah pertanian utama tapi kacang dan singkong mampu memberikan kontribusi yang besar terhadap kemajuan desa Ntonggu, terlebih lagi banyak diantara petani kacang merangkak sebagai pedagang kacang yang akan dikirim ke Jawa, Bali, Kalimantan dan Sulawesi. Ini yang membuat perekonomian desa Ntonggu tetap seimbang karena roda ekonomi tetap berjalan di desa itu.

Desa Ntonggu memiliki tempat pariwisata Oi Bombo Ntonggu, Diwu Kalodo dan bekas kolam jaman jepang yaitu Oi Ncure, walaupun tempat yang bagus tapi dari pemerintah tidak ada sama sekali upaya untuk memajukan wisata yang ada di desa ini, sebenarnya itu bisa menjadi aset tapi entahlah pemerintah kabupaten yang semerawut.



Pada tgl 25 september 2021 penulis melakukan interview dengan sekertaris desa bernama Anwar umur 42 tahun di dusun Oi Bombo rt 14 rw 03 terkait masalah apa saja yang ada di desa ntonggu kec. Palibelo. Bapak Anwar selaku sekertaris juga menjelaskan sedikit masalah terkait kurangnya minat baca pada anak-anak yang ada di desa ntonggu kec. Palibelo. Tujuan penulis melakukan interview ini untuk mengetahui apa saja masalah dan solusi yang bisa dilakukan oleh penulis dalam mengatasi masalah yang ada di desa Ntonggu.

Berdasarkan hasil interview dengan sekertaris desa sebagai pengarah di lapangan selama melakukan kegiatan ada satu permasalahan yang beliau sampaikan yakni, kurangnya pelatihan bahasa inggris pada anak-anak di desa Ntonggu kec. Palibelo, oleh karena itu kasus kurangnya pelatihan bahasa inggris pada anak-anak di desa ntonggu sangatlah kurang. Pelatihan bahasa inggris khususnya pelatihan vocabulary pada anak-anak di desa Ntonggu sangat tidak ada selama masa pandemi, pelatihan vocabulary pada anak-anak di desa Ntonggu bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan anak pada mata pelajaran bahasa inggris.

### **Metode Pengabdian**

Metode yang digunakan dalam melaksanakan kegiatan adalah sebagai berikut:

1. Metode pengamatan (observasi)

Metode observasi di lakukan penulis dengan cara terjun ke lingkungan masyarakat. Kemudia penulis mengamati dan mencatat apa saja permasalahan yang ada di desa ntonggu kec. Palibelo. Dan dengan metode ini penulis dapat lebih mudah mengetahui permasalahan yang ada di desa.

2. Metode Interview

Metode interview adalah salah satu metode pengumpulan data yang mengadakan wawancara tanya jawab (lisan) untuk memperoleh data. Untuk mendapatkan hasil yang maksimal penulis melakukan interview dengan mitra dan masyarakat yang ada di desa ntonggu kec. Palibelo untuk mendapatkan hasil yang memuaskan, interview bersama mitra dan masyarakat dilakukan saat melakukan observasi.

3. Metode Edukasi

Metode interview adalah salah satu metode pengumpulan data yang mengadakan wawancara tanya jawab (lisan) untuk memperoleh data. Untuk mendapatkan hasil yang maksimal penulis melakukan interview dengan mitra dan masyarakat yang ada di desa ntonggu kec. Palibelo untuk mendapatkan hasil yang memuaskan, interview bersama mitra dan masyarakat dilakukan saat melakukan observasi.

Metode edukasi adalah metode pengajaran yang dilakukan baik secara formal maupun non formal kepada seseorang atau lebih dari satu orang baik secara bersama-sama atau individu. Metode edukasi yang diberikan penulis kepada masyarakat desa ntonggu yaitu untuk meningkatkan lagi mutu pembelajaran terhadap anak-anak khususnya yang usia



dini, sehingga anak-anak yang ada di desa ntonggu mendapat ilmu pengetahuan yang lebih di luar sekolah.

Demonstrasi adalah peragaan atau pertunjukan tentang cara melakukan atau mengajarkan sesuatu. Edukasi yang diberikan kepada penulis terhadap masyarakat desa Ntonggu yaitu bagaimana cara menumbuhkan semangat belajar anak-anak terutama untuk orang tua. Dalam hal ini penulis menerapkan apa saja yang harus dilakukan dan memberi arahan bagaimana cara mengajar anak di rumah tanpa menyita waktu bermain anak. Setelah itu penulis memberi kesempatan kepada masyarakat khususnya orang tua untuk menerapkan atau mempraktekan di rumah dengan mengajarkan mata pelajaran yang mudah untuk dipahami oleh anak. Penulis juga menerapkan secara langsung kepada anak-anak yang ada di desa ntonggu tentang materi pembelajaran khususnya bahasa inggris dan penulis menggunakan buku cerita sebagai media utama. Adapun susunan jadwal pelatihan *vocabulary* selengkapnya pada Tabel 1.

Tabel 1. Susunan jadwal pelatihan *vocabulary*

No	WAKTU	JENIS KEGIATAN	PENCAPAIAN PELAKSANAAN
1.	Sabtu 25 september 2021	Pertemuan dengan sekdes	Kegiatan yang dicapai yang pertama yaitu pengenalan dengan sekertaris desa untuk membahasa permasalahan apa yang ada di mitra dan sekaligus meminta ijin untuk melakukan kegiatan pelatihan <i>vocabulary</i> bahasa inggris di desa ntonggu.
2.	Minggu 10 oktober 2021	Memulai melakukan kegiatan pelatihan <i>vocabulary</i> bahasa inggris pada anak-anak menggunakan buku cerita.	Kegiatan ini bertujuan untuk melatih <i>vocabulary</i> anak-anak khususnya mata pelajaran bahasa inggris.
3.	Sabtu oktober 17 2021	Mengajarkan <i>vocabulary</i> dasar pada anak-anak	Kegiatan ini bertujuan untuk melatih <i>vocabulary</i> anak-anak khususnya mata pelajaran bahasa inggris.

### Hasil dan Pembahasan

Berdasarkan uraian pelaksanaan program kerja KKN-T UNDIKMA 2021 yang telah selesai selama 2 bulan di lingkungan masyarakat desa ntonggu kec. Palibelo, penulis telah melakukan seluruh kegiatan dengan di dampingi oleh bapak Firdan H. Abdullah selaku mitra.



Kegiatan yang dilakukan dalam program KKN-T adalah membangun minat baca bagi anak-anak usia dini yang ada di desa ntonggu. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk menumbuhkan kembangkan minat baca dan melatih anak-anak yang ada di desa ntonggu khususnya dalam melatih vocabulary bahasa Inggris mereka. Yang selanjutnya diharapkan kepada anak-anak di desa ntonggu semakin memiliki semangat dalam membaca dan masyarakat desa ntonggu juga sangat menerima dengan baik program ini. Selain itu juga anak-anak di desa ntonggu juga semakin giat dalam belajar khususnya dalam belajar bahasa Inggris.



Gambar 1 Kegiatan hari pertama



Gambar 2 Kegiatan minggu kedua

Dengan adanya program KKN yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN dapat membantu masyarakat terutama anak-anak dalam meningkatkan pengetahuan serta menumbuhkan semangat dalam belajar serta pengetahuan anak-anak.

### **Kesimpulan**

Kegiatan pelatihan *vocabulary* bagi anak-anak berbasis buku cerita berjalan baik. Anak-anak tampak antusias mengikuti kegiatan pelatihan.

### **Saran**

Perlu dilakukan kegiatan lanjutan untuk mengasah kemampuan *speaking*.

### **Daftar Pustaka**

LPPM Undikma.(2020). *Buku Panduan Program KKN Tematik Berbasis Karya Ilmiah. Mataram, Universitas Pendidikan Mandalika.*

Siregar, R. (2021) Meningkatkan Pelatihan *vocabulary* pada anak dengan media di Madrasah Aliyah Darul Mursyidi Sialogo Padangsidimpuan. *Bakti Cendana*, 4(2), 40-48



Widarwati T. N., gama B., dan putra P. A., (2017) pelatihan bahasa inggris pada anak TK dan SD

Wikipedia, Profil Desa Ntonggu, diakses dari  
[https://id.wikipedia.org/wiki/Ntonggu,\\_Palibelo,\\_Bima](https://id.wikipedia.org/wiki/Ntonggu,_Palibelo,_Bima)